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Dienstag, 30.05.2023 
 
PM: Jugendbeirat schickt Anfrage zur 
Subventionierung des 49€-Tickets an den Kreis 
 
Der Jugendbeirat der Stadt Falkensee hat sich Ende Mai mit einer 
Anfrage via E-Mail an die Falkenseer Kreistagsabgeordneten, an 
den Landrat sowie an seine Dezernent*innen gewendet. Grund 
dafür war die Initiative einer Falkenseer Schülerin, die sich über 
Instagram bei der Interessenvertretung gemeldet hat. „Wenn 
Jugendliche uns mit einem Anliegen kontaktieren, schauen wir 
natürlich immer sofort, wie wir ihnen weiterhelfen können“, sagt 
die Vorsitzende Johanna Roth. 
 
Anlass für die Kontaktierung war eine erfreuliche Initiative im 
Nachbarlandkreis Oberhavel: Dort beschloss der Landkreis am 
10.05.2023 die Subventionierung des deutschlandweit gültigen 
49€-Tickets für die Schüler*innen aus Oberhavel auf 9€. „Dabei 
entfällt auch der bisher von den Eltern zu leistende Eigenanteil, da 
die entstandene Differenz vollständig durch den Haushalt des 
Landkreises gedeckt wird. Dies stellt eine finanzielle Entlastung für 
viele Familien und eine weitere Möglichkeit der unabhängigen und 
klimafreundlichen Mobilität für junge Menschen im Landkreis 
Oberhavel dar. Aufgrund dessen sehen wir einen erheblichen 
Mehrwert für junge Menschen und bitten darum, eine mögliche 
Umsetzung dieses Projektes auch für unseren Landkreis zu prüfen“, 
schreibt der Jugendbeirat dazu in seiner Mail an die 
Verantwortlichen im Kreis Havelland. Das subventionierte Ticket 
ersetzt dabei das bisher gültige Schülerticket. 
Ergänzend dazu finden die sieben Jugendlichen aus dem Beirat, 
dass man sich neben dem Projekt selbst auch die 
Herangehensweise in Oberhavel abschauen sollte: „Eine ähnliche 
Verfahrensweise wie im Nachbarlandkreis - heißt, eine Evaluierung 
nach zwei Schuljahren vorzunehmen, um Probleme und Erfolge 
auszuwerten - halten wir zudem für sehr sinnvoll. Die 
Subventionierung könnte also zunächst als Pilotprojekt gestartet 
und bei (von unserer Seite aus zu erwartendem) Erfolg fortgeführt 
werden.“ 
 
Der Jugendbeirat hofft auf eine positive und offene Rückmeldung 
zu diesem Projekt von der Verwaltungsspitze und geht davon aus, 
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dass die Falkenseer Kreistagsabgeordneten dieses Projekt in ihren 
Fraktionen beraten und dann hoffentlich demnächst in den 
Kreistag einbringen werden. „Wir werden dieses Projekt weiterhin 
gespannt und konstruktiv verfolgen. Das Angebot zu einer 
Mitarbeit daran haben wir der Politik gemacht“, erzählt der 
Vorsitzende Tim Brand. 
Sollte zum Schuljahr 2024/2025 ein solches Projekt für die 
Schüler*innen im Havelland an den Start gehen, würde dies nach 
den Einschätzungen des Jugendbeirats zu einer erheblichen 
Attraktivitätssteigerung der öffentlichen Nahverkehrsmittel sowie 
zu einer starken finanziellen Entlastung von Familien führen. 
 


